
平成２４年第１回常総市議会定例会一般質問通告書一覧
受付
番号

議　席　番　号

及　び　氏　名

質問事項及び要旨

１ ３番

遠藤　章江

  

１　ふるさと雇用再生特別基金事業補助金に基づく

市民コミュニティ支援事業の内常総元気塾に委託

した各種事業について，その詳細について説明を

求める。

①常総元気塾に委託した業務において，契約時か

ら現在までに至る経緯とその運営上の問題につ

いて問う。

（１）ココファンクリエイトと結んだパソコン等

のリース契約について契約書の存在と解約

時の状況について問う。

（２）常総元気塾がココファンクリエイトに外部

委託したウェブサイト，スマイルじょうそ

うについて。

　　　１）外部に委託することは適正であるか。委託

契約の金額と管理費の妥当性について。

　　　２）突然サイトを閉鎖した経緯と現在の状況

と今後について。

　　　３）実績と活動内容について。

　（３）常総元気塾のメンバーから雇用者を選ぶこ

とや，メンバーに業務委託することは契約

上，問題となるかを問う。

２　平成２２年度決算中，２款　総務費　１項　総

務管理費　７目　市民協働費　１３節　委託料

の，市民コミュニティ支援業務委託料について

問う。

　①委託業務として常総元気塾に委託した市民コミ

ュニティ支援事業の金額の詳細について問う。

　（１）平成２３年度常総元気塾から提出された業

務完了報告書と関連づけ，県補助金対象分

と対象外分との記載があるが，その内容と

意味について問う。

また，対象外分１０９，２２５円の内容に

ついては具体的な説明を求める。

　（２）市民コミュニティ支援事業において，支出

決議書（伝票 No.０４１４４５　起票 No.０
０００２８）の支出済額は３，２７３，７

２１円となっており，決算書に記載されて

いる支出額は２，７３２，７１７円と異な
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っている。不用額が存在するにもかかわらず

いかなる理由で，変更支出負担行為として

処理しているのか。

　　　　その業務（支払い）内容と詳細について問

う。

３　市民コミュニティ事業で常総元気塾が雇用した

３名の雇用者の業務，雇用実態，賃金の支払い

について問う。

　①３名の雇用者個々に，詳細を問う。

　（１）３名はどのような経緯で採用されたかを再

度問う。

　（２）３名は失業者であり，緊急的に雇用するに

値する人材であったかを問う。

　（３）３名の雇用者の雇用状況と賃金の受け渡し

について問う。

４　平成２３年１２月議会に関連して再度質問する。

　①平成２３年１２月議会に関連して下記のとおり

再度質問する。

　（１）雇用者３名分の賃金プラス事務所費等を一

括して銀行口座に振込んだ。

　　　　「元気塾の口座」へと答弁されたが，これは

元代表の「個人口座」ではなかったのか。

　（２）補助金検討委員会（平成２１年度）では元

気塾への補助金は対象外なのか。

　　　　上位制度補助金は対象となるのではないか。

　（３）毎月５万円の元気塾事務所費（平成２１

年）が元代表と父親との間の契約となって

いるのは，補助金委託事業として適正では

ないのではないか。

　（４）電気代，水道料金が元気塾事務所の費用と

元代表の個人住宅と分かれておらず（平成

２１年），個人住宅の水道光熱費も補助金

で支払っていたのではないか。

　（５）デジタルカメラを購入した「領収書」は存在

するのか。存在するのであれば公開してほし

い。

（ココファンクリエイトが「ぎおんストア

ー」＝㈱ヤサカデンキから購入した領収書

です）

2



　（６）パソコン他事務機器は「きちんとしたリース

会社からのリースではない」と答弁されたが

これはどこのリース会社を示しているのか。

　（７）市民コミュニティ支援事業の中で市民討議

会の位置づけはどのようになっているのか。

　　　　事業の対象に入っていたり，入っていなか

ったりしているのはなぜか。県への報告と市

の位置づけが異なるのはなぜか。

　（８）雇用者３名への賃金は本当に毎月末日に締

め切り，２５日に支払われていたのか。代表

者への口座へ一括して振り込まれた３名分

の賃金は,この口座から毎月２５日前に引き

出され３名へ振込み，又は支払われていた

のか。通帳を公開してほしい。

　（９）補助金の委託事業（市民コミュニティ支援

事業）に対する調査権は県と市にある。

　　　　元気塾について，県，市の調査は行われな

いのか。

２ １０番

　高杉　　徹

１　木の文化と木造校舎の復権について。

　①現在建設中の石下中・水海道西中と今後建設予

定の石下西中は木造の良さをその一部に取り入

れているのか。木の良さを採用しているのか。

　②当市は今後，校舎や庁舎や市民会館の建設に木

造の良さを取り入れていく考えはあるか。

２　少子化対策としての不妊治療への公的助成政策

について。

　①石川県輪島市の独自の子宝支援策では，不妊治

療費の助成策として，自己負担が３割で済む医

療保険型の方法を採っている。この政策をどう評

価しているか。

　②当市も県の不妊治療助成政策と連動して，市独

自の助成政策を行っていく考えはあるか。

３　ふるさと雇用再生特別基金事業と常総元気塾の

雇用問題。

　①当市が委託した４団体の雇用事業は補助金終了

後も事業を継続していくのか。

　②常総元気塾の雇用者の採用の際，失業者の証明

書の提示と失業者の確認を行ったのか。

　③常総元気塾の雇用者３名の賃金の支払いについ
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て。毎月，一定期日に，７万円を誰れがどのよう

な方法で手渡していたのか。３名とも賃金受領印

を押していたのか。

　④常総元気塾の提出した平成２３年３月３１日付

の報告書では事業費２７３万円で内，人件費は

１３３万円で，２分の１以下である。県の補助対

象外分は，市の一般会計から出しているのか。ど

のような内容の事業費なのか。

３ １９番

中村　安雄

１　歴代首長の行政運営と今後の市政方針について。

　①これまでの市政に対する貢献による発展と反省 

点。

　②震災による計画変更と合併特例債事業の積極的

活用。

　③選挙公約による実行，実現性について。

２　安全で住みよいまちづくりの実現のための方策

について。

　①建築基準法による住宅建築と申請書類について。

　②狭あい道路の幅員確保と要綱の整備について。

４ １２番

　中島　亨一

１　防災無線の各戸配備について。

２　教育施設の空調設備の配置について。

３　肺炎球菌ワクチンの高齢者への接種について。

５ １１番

　吉原　光夫

１　常総市農業の振興について。

　①平成２４年度予算（案）も含めた農業振興費と

その活用の仕方について尋ねる。

２　石下地区中心市街地の活性化について。

　①都市計画道路，石下駅中沼線の延伸及び旧石下

町役場跡地利用を含めた石下駅周辺の整備計画

について尋ねる。

３　十一面山について。

　①市の自然環境保全地区として，残すべき十一面

山の今後の位置づけについて尋ねる。
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６ １７番

　風野　芳之

１　新年度に向け，常総市職員の配置について。

　①近年，多数の退職がある。その対応と今後予想さ

れる実態は。

　②臨時職員の現在数及び対応について。

　③臨時職員を含めた，各課の必要人数の決定はど

の様にしているか。

　④広報じょうそう２月号にて，市職員の人件費，

給与等の概要が出ている。

　　この内容について。

　⑤合併６年目に入り，旧石下，旧水海道職員の給

与格差は解消できたか。

　　５年をかけ調整するとの答弁はいただいている。

　　又，旧石下町が実施した昇給テストはどのよう

に評価するのか。

２　サッカー場の新設はできないものか。

　①場所は大沢の総合運動公園内の県道土浦境線出

口近辺，土地は旧石下町時代に取得済。

　　（統合幼稚園建設予定地）

７ ２１番

　堀越　道男

１　消費税問題について。

　①消費税増税と社会保障の一体改革についての市

の対応について。

　②市長の１０％引き上げ発言の真意は。

２　教育問題について。

　①学校英語の必修と業務委託について。

　　他市では業務委託をやめ正規雇用もしているが。

　②中学校の武道必修化について。特に柔道問題。

　③外国人学級の現況と課題。特に水海道西中学校の

現状認識について。

８ １６番

　石川　栄子

１　子ども手当について。

　①「子どものため手当」に変ることになりますが，

受ける側の手当の内容はどのように変わるか。

　②当市の負担割合はどのように変わるか。

　③全国的には未申請者が多いようですが，当市の

状況について尋ねる。

　④ひとり親家庭が受ける「児童扶養手当」も削減の

方向ですが，これをどう考えるか。

２　介護保険について。
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　①介護保険運営協議会の日程についてもっと早め

ることはできなかったのか尋ねる。

　②介護保険料・利用料の減免の拡充を今こそ求め

ます。

　③市として介護保険料の高騰を抑えるために，対

策を国に求めるべきと考えますが市長の見解を

求める。

９ ８番

　岡野　一男

１　西幹線道路開通後の構想について。

　①交通体系をどのように変えようとしているのか。

　②周辺開発はどのように考えているのか。

２　中学校の武道必修化に向けて。

①当市の取り組みについて。

１０ １４番

　喜見山　明

１　国民健康保険税について。

　①県内の市町村，特に近隣市町村の国保の税率の

状況について。

　②特にその税率に特徴があるかを尋ねる。

　③固定資産税に課することは続けるのか。

　④他の市町村は，廃止の方向に向かっているかど

うか，市の持ち出しはどうするか。

２　常総プレミアム商品券について。

　①プレミアム商品券の業種別実績について。

　②商品券販売価格の２％の使い道の内容と販売価

格が９８％になり加盟店は納得しているか，商

工会が一方的に押し付けているのではないか。

　③他市町村の状況はどうなっているのか。売れ残り

はあったのか。

　④今後，プレミアム商品券の発行はやめるのか。商

工会が独自で行うので，市としては今後商工会

の動向を見ているのか。

　⑤プレミアム商品券の補助金を続けるのか。

　⑥本当に，常総市の低迷する消費需要の喚起，個

人消費の拡大，さらに消費流失防止による市内

商業活性化と常総市の振興になっているのか。

１１ １３番

　茂田　信三

１　市民の安全安心について（医療）。

　①救急医療については，市から助成金が出ている

　　が，万全な救急体制とは言えない。助成金のあ

　　り方の現状をどう考えるか。
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　②きぬ医師会病院の小児科の終日診療，産婦人

　　科の設置についての検討は，その後，どうな

　　っているか。早急に常設が必要であると考え，

　　強く要望するが，どう考えるか。

２　市の遊休土地の有効利用について。

①石下中央公民館第二駐車場はほとんど活用され

ていないのが現状である。

地域住民への賃貸や売却を検討してはいかがか。

このような例は他にもたくさんあると思われる。

同じような例を全て洗い出して示していただき

たい。

１２ ２０番

　山本　幹男

１　農地集積について。

　①農地の貸し手に，税制面での優遇措置はあるか。

②その他，協力金を受ける要件はあるか。

２　首都圏中央連絡自動車道は，当市においては，

土地買収のできないところが２箇所あるようであ

るが，この関連について尋ねる。

①水海道インターチェンジについては，強制執行

とのことであり，他市町村でもあるようだが，

内容を伺いたい。

　②周辺の整備について，圏央道地域は農振地なの

で整備が不可能なところではあるが，庁内関係

課によるプロジェクトチームを組織し，検討し

た状況について伺いたい。

３　市長の今後の考え方について。

①市長の任期は８月２日とのことであるが，今後

についての考え方を伺いたい。

１３ １番

金子　晃久

１　常総市の情報発信について。

　①他市が Twitter（ツイッター）や Facebook（フェ

イスブック）の活用を活発に始めているが，当

市として他市のこの動きをどう考えているか。ま

た，どの程度を目標として行くのか。

　②常総市の情報発信を市役所職員のプロジェクト

チームとして行うことはできないか。

　③常総市の Twitter（ツイッター）公式アカウント

取得に引き続き Facebook（フェイスブック）の

公式アカウントの取得も検討していただけない
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か。

２　常総市の都市ブランド戦略事業について。

　①都市ブランド化の目的と，その概要を問う。

　②都市ブランド化を推進していくにあたり，困難

と想定される部分と，その解決策・克服法につ

いて。

　③都市ブランド化への市民及び連携について伺う。

３　「活き活きじょうそう，あったか市政」について

市長に伺う。

　①市長が任期中に感じた，市民とのあったかさや

市民との絆について。

　②卒業のシーズンを迎えるが，市長として巣立ち

行く常総の子供たちに送りたいメッセージはあ

るか。

１４ ２番

　堀越　輝子

１　ニンニク等アメリカのデザイナーフーズを取り
入れた予防医学の推進とブランド化について。

　①日々の食生活から市民の健康増進を図り増大す

る医療費の軽減を目的とし，市でデザイナーフ

ーズを奨励することを求めるがいかがか。

２　環境美化を目指した一人一ゴミ運動の推進につ

いて。

　①市民全体で一日一善，一人一ゴミを拾って市内

の環境美化をすすめるために，市でキャンペー

ン等を展開することを求めるがいかがか。

　１５ ４番

　小林　剛

１　常総市消防団組織の機構一体化について。

　①団長２名，副団長５名では，命令下達に混乱が

生じるだけではないと考えるがいかがか。

　②機構（水海道地区は分団制，石下地区は部制）

を統一すべきと考えるがいかがか。

　③Twitter（ツイッター）やFacebook（フェイスブ

ック）の災害用伝言板を利用して，消防団・職

員・関係者の非常招集に運用可能ではないかと

考えるがいかがか。

２　地域防災組織の普及率向上は急務。

　①自治会等が行う自主防災組織とあるが，現在ま

での普及率は。

　②自主防災組織の普及率を高め，地域防災力の強
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化を図ることの重要性について市民に対し積極

的に取り組んでいるか。

自主防災組織は消極，地域防災組織は積極とい

うことではないかと考えるがいかがか。

　③設立後の実態について伺う。（常総市自主防災

組織活動補助金交付要綱「第１０条自主防災組

織への指導」）

　１６ ５番

　倉持　守

１　緊急時の支援協定の見直しについて。

　①医療機関との支援協定

　②他市町村との相互支援協定

２　市政運営に対する市長の考え（政策等）につい

て。
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